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PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS 2023. 
 
DISCURSO DE APERTURA DEL INTENDENTE FRANCO 

MORRA.  
 

Sr. Presidente del Concejo Deliberante, cr. Gabriel Pesco, Sres. Concejales, Sres. 

miembros del Tribunal de Cuentas, Secretarios del Departamento Ejecutivo, medios de 

comunicación, vecinos de la ciudad, buenas noches a todos.  

Como cada año, nos encontramos aquí para dar inicio al período legislativo  de la 

ciudad. Y como cada año, aprovecho esta ocasión para renovar nuestro compromiso, y el 

mío personal, para seguir trabajando juntos por el presente y el futuro de General Deheza. 

Los inicios, cada comienzo siempre trae consigo la renovación de la esperanza, de 

la energía, de los sueños y la ambición de hacerlos realidad. Hoy contamos con el orgullo 

y el respaldo que supone lo hecho hasta aquí durante siete años, y vaya si hemos 

atravesado momentos difíciles los últimos años, momentos de dolor, preocupación, 

crisis… pero los Dehezinos siempre estuvimos unidos, poniendo por delante de las 

dificultades, la fuerza del trabajo y la solidaridad que nos caracteriza. 

Abro un nuevo periodo de sesiones ordinarias de vuestro cuerpo, el último para mi 

y eso implica nostalgia por lo vivido y agradecimientos por la ayuda que recibí durante 

tantos años: enseñándome, dando consejos, planteando proyectos o simplemente 

escuchando cuando las cosas se ponían difíciles. Formo parte de una generación y de un 

equipo de trabajo que gobernó y  gobierna todos los días para transformar la ciudad en la 

expresión máxima de sus posibilidades, siendo General Deheza un faro en la gestión 

pública construida en consensos y objetivos en común.  

Este es un año muy particular. Por un lado se conmemora 40 años de la vuelta a la 

democracia como sistema de vida y gobierno, un modelo de república consagrado en 

nuestra constitución al que debemos apoyar y cuidar, proteger y defender, cada uno desde 

nuestro lugar. Y por otro, nuestra Ciudad cumple 130 años desde la fecha del decreto en 

el que se dispone el nombre de General Deheza a la comunidad Colonia La Agrícola. Por 

tales motivos, quiero invitarlos a acompañarnos en la declaración mediante ordenanza de 

este 2023, como año de la ciudad “camino a los 130 años de historia”; recorrerlo juntos 

durante el mes de junio en diferentes actividades culturales e históricas y sobre todo, a 

pensar y trabajar unidos por la Ciudad que amamos, sin divisiones ni agresiones, todos 

mirando al prometedor futuro que nuestra comunidad tiene, por los jóvenes de hoy y por 

los que vendrán.  

Pensar una ciudad implica dimensionar sus límites y asumir el coraje y la 

convicción para traspasarlos. Es diseñar sus espacios, recuperar su historia y construir las 

bases y estructuras para el desarrollo de las generaciones presentes y futuras. Mi desvelo 

permanente ha sido que General Deheza se configure como una CIUDAD DE 

OPORTUNIDADES para nuestro jóvenes, que vuelvan los que se van a estudiar, que 

estudien aquí los que eligen quedarse por trabajo y que se arraiguen los que por decisión 



 
 

2 

vinieron a vivir en nuestra ciudad; para todos, siempre, deben existir oportunidades, y es 

el Municipio quien debe generarlas y garantizarlas.   

En esa dirección de trabajo, quiero ratificar nuestra visión de gobierno y fortalecer 

nuestro modelo de gestión, que tiene como premisa estar cerca de la gente, ser eficiente 

y sensible, que preste servicios de calidad e iguale a todos los dehezinos.  

Quien resume este rumbo directriz y marca un objetivo permanente y desafíos a 

corto, mediano y largo plazo, es el Plan Estratégico 2030, compuesto y creado por las 

propuestas de vecinos en diferentes talleres barriales, instituciones no gubernamentales y 

hoy, la consulta a través de redes sociales.  

 

La importancia del desarrollo de dicho plan, radica, principalmente en la 

construcción de un escenario de consensos, de trabajo conjunto, entro todos y en un 

mismo sentido que no es mas que fortalecer el crecimiento y desarrollo de nuestra Ciudad. 

 

Nuestra visión es lograr una gestión pública eficiente, aplicando las tecnologías 

disponibles en la actualidad, con el objetivo de lograr un Estado  cerca del vecino, ágil, 

innovador y moderno; mediante el diseño e implementación de nuevas estrategias y, a la 

vez, profundizar la política de gobierno abierto, transparente y líder en la transformación 

pública.  

 

Aspiramos a construir una Ciudad Inteligente, que incluya a todos, donde sobre la 

base de la educación como herramienta transformadora de la realidad, genere espacios 

empresariales de apoyo a emprendedores, garantice empleo de calidad, fomente 

liderazgos propios y potencie la radicación de nuestros jóvenes en la Ciudad.  

En General Deheza hay un plan de trabajo que cada año se consolida como modelo 

de gestión y quiero invitarlos a que juntos, hagamos un repaso de los principales logros 

alcanzados. Lo vemos?... 

[VIDEO INSTITUCIONAL] … 

Todo lo hecho puede verse simple, o que ha sido fácil realizarlo; pero se necesitó 

de mucho trabajo en equipo, visiones compartidas, un camino a seguir, armado de 

carpetas, pedido de audiencias y muchas puertas por golpear; con un plan previamente 

escrito y compartido con los vecinos para que el crecimiento y desarrollo de la ciudad 

estuviese acompañado de la planificación necesaria e hiciera los cimientos solidos que se 

necesitan para desarrollar el futuro de la comunidad. Solo me resta agradecer a ustedes, 

al tribunal de cuentas, a los secretarios del DEM, a cada empleado municipal, que con 

absoluto sentido de pertenencia nos apoyó y se puso la camiseta del municipio 

jerarquizando el empleo público; a las cooperadoras y comisiones de apoyo de cada 

institución no gubernamental, y muchísimas gracias a cada dehezino, que confió en 

nuestro equipo y en este joven dirigente para que gestionáramos General Deheza. 

Seguramente luego de ver el audiovisual puede que aparezca un interrogante: ¿Cuál 

es la etapa que sigue del plan de trabajo para la Ciudad?. ¿Qué falta aun hacer?. 

En la actualidad el concepto de ciudad inteligente, eficiente o “Smart city” ha 

comenzado a tomar cada día mayor relevancia, desde diferentes disciplinas, que 
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visualizan a un territorio como un gran ámbito donde desarrollar diversas acciones que 

transformen para siempre el modo de vivir de los ciudadanos. Es aquella que pone en 

práctica estratégicamente los instrumentos mas modernos y actualizados en relación con 

la tecnología, la educación, la energía, el urbanismo, la infraestructura, el cuidado del 

medioambiente, la economía, entre otros, al servicio de un territorio puntual en función a 

las necesidades presentes y futuras de sus vecinos. Ese es nuestro plan de gobierno, así 

soñamos a General deheza y la hicimos durante todos estos años, garantizar una calidad 

de vida superior o acorde a lo que se necesita en una sociedad hiperconectada y en 

permanente cambio; en vinculación permanente con el sector privado, cámaras 

empresariales, entidades de bien público,  entre otras, que implique oportunidades de 

crecimiento y desarrollo, donde la participación de la población en todos los procesos, es 

básica y primordial.  

Durante este año, consolidaremos muchos de los proyectos implementados y 

finalizaremos con lo empezado para transitar el paso a una nueva gestión de manera 

ordenada, precisa y transparente. Somos parte de una larga historia como Ciudad y fueron 

muchos los equipos de trabajo,  que nos llevaron al presente que hoy tenemos; y 

contribuiremos de nuestro lugar para que eso jamás se detenga, porque nuestra convicción 

política es gestionar la ciudad de manera moderna y eficiente, unir a sus vecinos y 

fortalecer a las instituciones intermedias.  

En virtud del dinámico contexto,  la planificación industrial que hemos ejecutado 

ha sido estratégicamente pensada en la idea de un Estado “facilitador” que aplica 

políticas de competitividad y apunta a la diversificación de la industria como 

mecanismo para la generación de nuevas capacidades productivas y tecnológicas, 

formando un  conjunto de acciones selectivas orientadas al desarrollo de nuestro polo 

Industrial.  

El mensaje que se transmite con las palabras no puede contradecirse con lo que 

dicen los hechos, y es así que a través de las estadísticas que surgen según el informe de 

Parques Industriales emitido por el Ministerio de Economía Industria y Desarrollo 

Productivo en su gestión sobre Programa Nacional para el Desarrollo de Parques 

Industriales, se expone que existen 260 Parque Industriales en la Nación Argentina. 191 

de ellos cuentan con el Registro Nacional RENPI, siendo uno de ellos nuestro Parque 

Industrial y ubicándolo dentro de los primeros 40 a nivel ancional en relación a superficie 

ocupada. Dentro de la Provincia de Córdoba, es el segundo más importante en cantidad 

de empresas instaladas y en funcionamiento, de los 48 existientes en el territorio  

cordobés. No podemos dejar de mencionar los servicios prestados, la infraestructura 

mejorada como resultado de lo percibido en concepto de ANR Nacionales y Provinciales, 

y la provisión de Gas Natural. Esta última acción es el resultado del compromiso de un 

estado presente ante una necesidad de crecimiento, y es el resultado del aporte y esfuerzo 

de un grupo de Empresas que sigue proyectando y confiando que invertir en nuestro suelo 

es generar oportunidades para cientos de empresas familiares. Esa conjunción Público - 

Privado hicieron posible la llegada del Gas Natural a las empresas que así lo requieren, 

siendo este el principal insumo en su sistema de costos, otorgando la posibilidad de 

acrecentar producción y, por ende, aumentar la capacidad de trabajo con la consecuencia 

positiva directa de generar más fuentes laborales. Como resultado de esta alianza 

estrategica con el sector privado logramos aumentar en 7 años un 25% las empresas 

radicadas alli, osea 21 nuevas empresas que eligen nuestro polo agro industrial. Sin dudas, 

su potencial es increible y debemos trabajar en ampliar su capacidad para que su 

https://www.argentina.gob.ar/economia
https://www.argentina.gob.ar/produccion
https://www.argentina.gob.ar/produccion
https://www.argentina.gob.ar/produccion/programa-nacional-de-parques-industriales
https://www.argentina.gob.ar/produccion/programa-nacional-de-parques-industriales
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crecimiento no se detenga y continue siendo uno de los parques industriales mas 

importantes de nuestro país. 

Con orgullo quiero contarles que hemos articulado una red de trabajo de 

emprendedurismo, que con permanente capacitación, acceso a créditos blandos y apoyo 

municipal desde una ventanilla unica que facilite los tramites y permita conocer 

programas de empleo y oportunidades en las nuevas tecnologias, ha llegado a mas de 200 

emprendedores por año. Una muestra de ello es la participacion permanente de cientos de 

ellos en cursos de capacitacion, el desarrollo de EMPRENDER de la Asoc. Empresarial, 

el lanzamiento de la escuela de oficios y  el trabajo mancomunado con grandes empresas 

para que sus proveedores sean locales y del ecosistema mencionado. 

Cuando pensamos las Ciudades, debemos tomar muy en cuenta lo que sienten sus 

habitantes, sus aspiraciones y que les atrae de vivir alli. Sin lugar a dudas, cada vez mas 

se pondrá en valor el poder vivir tranquilos, seguros, y sin dudas será un factor valorado 

por las familias cuando eligen donde radicarse, al igual que la oferta educativa, la 

conectividad y el sistema de salud. Si bien por crecimiento permanente, hemos 

abandonado la categoría de municipio para adentrarnos al camino de una Ciudad, 

sabiendo que eso trae consigo problemas propios de la globalización; a los dehezinos nos 

gusta hablar aun de “pueblo” con sentido nostálgico y sobre todo si lo pensamos desde la 

tranquilidad de vivir en un lugar donde nos conocemos todos.  

Personalmente estoy convencido que para conservar esa tranquilidad debemos 

proyectar una inversión permanente en seguridad, que nos garantice un trabajo preventivo 

permanente y nos facilite cuando el hecho delictivo sucede, la investigación y su rápido 

esclarecimiento. En tal línea de trabajo este 2023 incrementaremos en nuestro Centro de 

operaciones y monitoreo, 35 cámaras más, estilo fijo y domo, superando para fin de la 

gestión las 80 cámaras en total ubicadas en lugares estratégicos según el mapa de delito 

de la policía de córdoba. Además colocaremos el lector de patente en acceso norte, 

cerrando así de modo digital el ingreso y egreso de la ciudad por ruta nacional 158 

monitoreado las 24 horas los 365 días del año.  

El programa de seguridad ciudadana encontrará su nivel optimo cuando nuestra 

Ciudad logre la instalación de la Unidad Judicial, en la que seguiré abocado hasta el 

ultimo día de mi gestión y para el cual estamos trabajando junto a la cooperadora policial 

y empresas privadas en la ampliación del edificio de la comisaria que estará finalizado a 

mediados de este año. Contar con un fiscal o ayudante de fiscalía en territorio, dinamizará 

los trámites judiciales y comprometerá al funcionario en dar una respuesta rápida ante 

una situación delictiva. Ese es el camino, y debemos trabajar todas las fuerzas políticas 

en tratar de lograrlo. En seguridad, como en muchas otras materias, todos debemos mirar 

para el mismo lado y hacer de los programas de gobierno verdaderas políticas de estado 

que se conserven con el paso del tiempo.  

Vivir en comunidad implica sancionar normas que regulen el comportamiento de 

los vecinos, y muchas veces no son simpáticas pero si necesarias. Valoro y agradezco 

vuestro apoyo para la sanción unánime de la prohibición de escapes libres, que nos 

permitió el secuestro y la posterior destrucción de cientos de ellos que evitan ruidos 

molestos. Debemos apostar a la educación como herramienta en la mejora de la 

convivencia, y por tal motivo continuaremos con el exitoso programa del “Centro Vial va 

a las escuelas” que frente al juego y con una dinámica ágil, permitió que miles de chicos 



 
 

5 

aprendan las normas de educación vial. Este año además, el centro vial también ira a los 

barrios con una dinámica similar junto a otras áreas municipales. Como complemento, 

presentaremos el programa Co.Se.Vivir (Curso Oficial de Seguridad Vial Virtual) que 

procura implementar una Capacitación en Seguridad Vial, a través de un Campus Virtual, 

con aquellas normas de comportamiento en la vía pública que les permitirá, a los vecinos 

que accedan al curso, mejorar su desempeño en la obtención de la Licencia de Conducir, 

y desplazarse con mayor seguridad. En principio es para la primera licencia, pero a 

posterior será un curso opcional para todo aquel que desee hacerlo a los fines de la mejora 

continua y actualización en dicha materia. Asegurarnos conductores responsables es 

cuidar la vida de nuestro pueblo.  

En cuanto a obra pública, pensando en ella como garante de derechos urbanos, que 

construye ciudadanía e iguala a los vecinos y es generadora de trabajo; este año será un 

2023 de fuerte incidencia en nuestro presupuesto municipal a los fines de lograr las metas 

alcanzadas.  

Para mediados de abril estaremos dando inicio a la obra de re-funcionalización de 

la Terminal de ómnibus de la ciudad, con una estética moderna y sustentable, accesible y 

totalmente integrada a la traza urbana; ampliando el sector de espera y atención al público, 

estacionamiento de remises, entrada y estacionamiento de colectivos y sector de 

recreación y espacios verdes.  

Además, en cuanto a edificios públicos, el 30 de junio en el marco del aniversario 

de la comunidad estaremos inaugurando la nueva Biblioteca Leopoldo Lugones, con 

espacios renovados, sector de lectura y aula de audiovisuales, configurando una nueva 

oferta educativa para la Ciudad frente a nuestra plaza central, donde los niños y niñas, 

jóvenes y adultos encuentren espacios de formación moderna, con acceso libre para todos.  

Por otro lado, avanzaremos en la puesta en valor de nuestra histórica casa de la 

cultura, a los fines de configurar la nueva usina cultural para que, en el marco del 

programa HERENCIAS, contemos allí nuestra historia local, con objetos, fotos y videos, 

de manera dinámica y moderna. Junto al paseo de realidad aumentada frente a edificios 

públicos haremos de nuestro casco histórico un símbolo al paso del tiempo y un orgullo 

dehezino de cada traza que sus dirigentes y habitantes escribieron como parte de la 

historia moderna. 

En el marco de la revalorización del espacio público como sector de recreación, 

educación y entretenimiento para la familia, habremos alcanzado a fin de año el 100% de 

las plazas y parques con mejoras, inaugurando en el mes de agosto la renovada plaza del 

barrio 208 viviendas con fondos del ministerio de obras publicas de la nación, ejecutados 

por la Cooperativa de Trabajo Nuestra Sra. De la Asunción y auditado por la oficina de 

diseño de Naciones Unidas.  Bajo la misma estética, cuidando su valor histórico 

renovaremos el equipamiento e iluminación de la plaza central, realzando sectores 

internos y el patio cívico.  

También para mediado de año estaremos finalizando la construcción del edificio 

del instituto terciario 25 de Mayo, un edificio adaptado a los tiempos modernos que 

cursan nuestros alumnos y una apuesta a la educación superior en nuestra ciudad que se 

fortalece día a día como un nodo del conocimiento y ofrece a mas de 150 alumnos una 
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oportunidad de estudiar y trabajar, con careras de salida laboral asegurada y vinculación 

estratégica con el sector privado y las universidades del país.  

El diseño urbanístico de la Ciudad y haber planificado cada espacio, nos permitió 

avanzar de manera ordenada en la construcción de mas de 50 esquinas seguras, con 

rampas para personas con discapacidad, demarcación vial horizontal, pictogramas para 

personas con TEA y otra condición similar, y mejora en la iluminación con estilo led.  

Nuestro objetivo del programa de trabajo es alcanzar para este año las 300 rampas 

construidas, como parte del censo que realizara el grupo ALMA hace 9 años atrás. 

Además trabajaremos con cada vecino en la mejora de sus veredas según nuestro Código 

de edificación urbana, para hacer de la Ciudad una igual para todos, indicando niveles, 

proyectos y controlando lo hecho conforme a normativa.  

Sin dudas,  gestionar  la vivienda es un eje fundamental en toda gestión municipal. 

Cada acto de entrega de un terreno, cada llave de una viviendas que se otorga significa 

un sueño alcanzado para esa familia que no se compara con absolutamente nada. Las 

mejores sonrisas, los abrazos mas lindos nos los llevaremos de esos momentos transitados 

durante estos años. Para continuar en ese camino, hoy quiero contarles con gran alegria 

que durante este 2023 trabajaremos dos proyectos que nos permitirán al terminar la 

gestión haber entregado 100 viviendas en 8 años: uno de ellos serán 8 viviendas para 

familias sin terreno y que posean algún residente del grupo con certificado único de 

discapacidad o posea dicho tramite iniciado; y el otro, 16 viviendas semillas para familias 

que no superen los 4 salarios básicos y sean parte de la etapa 1 del loteo ribetto 2. 24 

nuevas viviendas para familias de clase media que se le hace difícil pagar el alquiler todos 

los meses, que trabaja y se esfuerza y donde el municipio debe apostar para que los 

jóvenes no se desanimen y crean que siempre hay oportunidades y mejora de crecimiento 

personal.  

Diseñar la ciudad en tiempos modernos implica según los teóricos,  pensarla en que 

nunca debemos tardar mas de 15 minutos de distancia para realizar un trámite. En dicho 

sentido la infraestructura es una herramienta clave para lograrlo, y obviamente las obras 

de pavimentación son una de ellas, que nos aseguran transitabilidad y accesibilidad. 

Acabamos de finalizar la obra de pavimento sobre Bv. 25 de mayo en barrio 

polideportivo, a lo que continuaremos por calle chaco y sobre Bv. Calzolari. Además 

pavimentaremos el tramo sobre intendente Frouté pasando la rioja e iniciaremos los 

primeros 150 metros del Bv. México, una importante arteria de la ciudad de acceso al 

sum de fundación educando y  nuevos barrios de General Deheza.  

Al asumir la primera intendencia me comprometí a mejorar sustancialmente la Red 

de Agua. Garantizamos el suministro en barrios altos como jardín y san Bernardo, 

reduciendo a cero los reclamos por falta de servicio y sextuplicando la capacidad de 

almacenamiento, lo que permite garantizar el crecimiento ordenado de nuestra Ciudad. 

Automatizamos el sistema y aplicamos tecnología para el control de valores diarios. Hoy 

según nuestras estadísticas, es el barrio fibas quien mayor roturas en la red posee así como 

algunas calles particulares del micro centro. Para ello enviaremos un pliego a vuestro 

concejo a los fines de licitar completo el recambio de cañerías y la conexión de nuevos 

servicios de dicho lugar con cañerías modernas y que garanticen una solución definitiva 

a este querido barrio Fibas. Pretendemos alcanzar el 100% de cañerías troncales 

terminadas y el reemplazo de cañerías céntricas en los sectores aun faltantes para 

mediados de este año.  
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La llegada del gasoducto manisero a nuestra región, a través de la inversión 

provincial que el gobernador Schiaretti impulsó, no solo nos permitió abastecer a nuestro 

Parque industrial, también nos liberó caudal para los barrios nuevos de la ciudad.  En 

consecuencia, ya hemos contratado el primer cruce de tres hacia el barrio solares del sur 

sobre calle la rioja y chile, que permitirá desarrollar las cañerías troncales y alcanzar los 

servicios domiciliarios. Con esta obra, mas el cruce troncal en Lo tengo, habremos 

garantizado el acceso al gas natural del 100 % de la Ciudad a finales de este año.  

Junto a cooperativa eléctrica acordamos avanzar durante el 2023 en nuevos puntos 

de iluminación led, en este caso, la totalidad de la ruta nacional 158, la totalidad del barrio 

san Bernardo y el barrio polideportivo sobre calles España e Italia, entre calles Tucumán 

y Bv. Francia. Haber dado un salto de calidad en eficiencia energética utilizando 

iluminación estilo led (alta y baja) fue un acierto coherente con el tiempo que vivimos y 

la Ciudad que planificamos. Agradezco a cooperativa eléctrica el apoyo permanente en 

este programa de gobierno que nos permitirá en estos 8 años haber alcanzado el 30% de 

nuestra iluminación total con estilo led, y haber dado los primeros pasos juntos que fueron 

el inicio para llegar con el paso de los años, al 100 % led de General Deheza.  

Transitar determinadas calles de la Ciudad sobre la red de bici sendas 

implementadas otorga seguridad al usuario y garantiza un transito exclusivo. No solo la 

red de ciclovias internas es valorada positivamente por los vecinos sino que ha sido 

modelo a copiar para nuevas plataformas electorales de la región, lo que nos llena de 

orgullo y satisfacción, porque en nuestro caso fue un pedido de los dehezinos en los 

talleres barriales del Plan Estratégico 2030. En este 2023 continuaremos un nuevo tramo, 

sobre calle chaco y Bv. Francia para lograr el objetivo principal que era conectar el punto 

mas cerca de nuestro corralón municipal con el punto mas cerca de nuestro parque 

industrial de manera ágil, segura y moderna. Además en la misma línea de trabajo, 

acabamos de finalizar la repavimentación de la tercera etapa de la ciclo vía a general 

cabrera, continuando así en las semanas próximas con la demarcación y pintura 

correspondiente de su traza total.  

Soñamos todos los días con una ciudad sustentable, y lo primero que hicimos es 

contribuir durante estos años a esa ciudad verde que estamos acostumbrados y nos llena 

de orgullo. Durante este año compraremos 3000 mil nuevos ejemplares, llegando a plantar 

mas de 12 mil arboles en 8 años, o lo que es lo mismo, plantando 4 arboles por día. 

Hicimos verdaderos pulmones verdes y cortinas forestales según lo aconsejado por la 

universidad católica de córdoba en su maestría de paisajismo en lugares específicos como 

por ej., polideportivo, costado de ruta y ciclo vía y nuevas plazas y parques.  

Abordar la temática de Residuos es una apuesta al futuro de nuestras ciudades. Por 

primera vez General Deheza cuenta con un programa escrito sobre la materia, con un 

proyecto en ejecución por etapas, y donde una ordenanza municipal otorga certidumbre 

hacia delante, garantizando que cada gestión municipal seguirá o mejorará dichos 

lineamientos. En nuestra Ciudad decidimos tratar nuestros residuos aquí, no llevarlos a 

otro lugar. Decidimos separar en origen y reciclar lo máximo posible para transformarlo 

en recursos reutilizables. Fortaleceremos nuestro programa Deheza Separa, brindando 

visitas guiadas al 100% de los alumnos de todas las escuelas a nuestro complejo ambiental 

e incorporaremos equipamiento para mejorar el tratamiento de los mismos y hacerlo mas 

eficiente. Nuestra ciudad es parte de la red iberoamericana de economía circular, donde 

nos permite hacer pool de ventas de materiales como el plástico o vidrio, canje de 
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materiales y definir criterios provinciales sobre la cuestión. En nuestra ciudad en cada 

competencia deportiva o cultural el trofeo será una medalla de plástico reciclado, para ser 

coherentes con el cuidado de nuestro ambiente y para ayornarnos con la postura de 

nuestros jóvenes que cada día valoran mas las políticas de sustentabilidad que los tiene y 

tendrá como protagonistas.    

En esa misma línea, pensando en nuestra juventud hemos desarrollado con éxito la 

primera edición del Parlamento Joven, quienes ya han alcanzado objetivos propuestos 

como el acceso de wi fi libre para nuestra plaza central y la formación y practica en 

robótica, así como el uso de las tecnologías que se desarrollara en la futura biblioteca 

municipal. Ser joven es sinónimo de empuje, entusiasmo, valentía, y sobre todo futuro. 

Para garantizar que ese futuro sea con éxito, pretendemos trabajar denodadamente y con 

el mayor compromiso para que todo joven que viva en nuestra Ciudad termine su etapa 

secundaria, por ello quiero invitarlos a que si conocen a alguien que no lo haya hecho se 

acerque este miércoles 15 de marzo a la casa de la cultura a una charla informativa. El 

programa a implementar se denomina PRIMERA PARADA, y busca lograr el máximo 

de terminalidad escolar básica, así como ofrecer becas para quien lo requiera. El nivel de 

alfabetización en la ciudad está en niveles óptimos, pero mientras haya un joven que 

adeude una materia y por ello no tenga su analítico del secundario completo, nuestro 

sistema estará en deuda, y para ello trabajaremos todos los días en poder lograrlo. 

Reeditaremos nuevamente este año el programa MIRARME, para permitirle a los jóvenes 

que puedan buscar en su interior con la ayuda de profesionales que hacer al terminar el 

secundario, que estudiar o como prepararse para la etapa que viene. Y finalizaremos esta 

etapa formativa y de autoconocimiento con la EXPO CARRERAS 2023, donde mas de 

14 instituciones presentaron en la ciudad sus propuestas educativas de instancias superior.  

Escuché decir y copie a muchos dirigentes que impulsaban a la educación como 

transformadora y base de todo proyecto, pero además tengo la alegria y el orgullo de ser 

parte de un equipo que apostó por un área de educación en nuestro municipio, que bajo 

el programa mundial de ciudades educadoras pudo trabajar múltiples trayectos 

formativos, encuentros literarios, incrementó un 50% los lectores de la biblioteca y que 

este año firmará un convenio con la Universidad Nacional de Córdoba para implementar 

el programa de Universidades Populares que certifica talleres en oficio bajo la titulación 

de dicha institución.  

Generar una oferta cultural y deportiva de calidad, que haga escuela profesional 

para nuestros jóvenes y contenga con disciplina en lo que a cada uno le gusta hacer nos 

permitirá crecer con una población sana y feliz. Sin dudas que cada peso que se invierte 

en cultura y deporte es una apuesta al futuro de las generaciones que vendrán, a los 

deportistas que construimos, a los artistas que generamos. Venimos de vivir una exitosa 

Fiesta de colectividades y un encuentro provincial de Bicicrós, que nos deja como 

enseñanza la importancia de apostar por los espacios culturales y deportivos, que unen 

pueblos y rescata los valores mas intrínsecos de la ciudad, que genera oportunidades y 

muestra la solidaridad y hospitalidad de cada vecino al participar, sin otro objetivo que el 

de ayudar y disfrutar de lo que sucede en ese momento. Agradezco vuestro apoyo para 

hacer crecer dichos eventos y en particular por apostar por colectividades, lo que hoy es, 

uno de los festivales mas importantes del sur de córdoba; así como sucede con las fiestas 

patronales, el somos danza y otros eventos culturales y deportivos de manera permanente. 

Apostaremos por cada disciplina gratuita en deporte que incluya a nuestros niños, que le 

permita participar a todos y los aleje de la calle o la droga; porque siempre es así, el 
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deporte y la cultura nos cuida a nuestros niños y niñas de cualquier situación que los 

perjudique. El deporte y la cultura le hace bien a nuestros jóvenes y los protege.  

Abordar la situación social de cada sujeto hace necesario que comprendamos el 

contexto en el que se desarrolla y sus oportunidades en el sistema del que es parte. Con 

la finalidad de cumplir esa premisa, solicité al área respectiva desde que asumí la 

Intendencia, la visita obligatoria de toda familia que requiera ayuda social, así como la 

digitalización de su situación vulnerable. Esto nos permitió relevar necesidades reales, 

acompañar en programas laborales, y garantizar el acceso a los derecho humanos básicos. 

Estoy orgulloso de nuestras trabajadoras sociales, profesionales de carrera que formadas 

en diferentes temáticas asumen el compromiso de acompañar desde el estado a quien lo 

necesita, con un informe social previo y visita registrada. Por otro lado hemos relevado 

la situación en los principales complejos habitacionales de alquiler, intimando a través 

del juzgado de faltas ante incumplimientos del código y obteniendo destrucción y hasta 

clausura documentada de departamentos que se encontraban en alquiler. Obviamente no 

lo hicimos publico por un cuestión de privacidad, pero quiero dejar asentado aquí y 

públicamente que estamos trabajando y no somos indiferentes ante la problemática de los 

alquileres, siempre dentro de nuestra competencia jurídica permitida, no pudiendo regular 

montos máximos, pero si condiciones de construcción. 

Hemos sido pioneros en ciudades de nuestro tamaño, en la creación del área mujer, 

género y diversidad incluyendo políticas de estado municipales integradoras, que 

garanticen igualdad y contengan desde lo profesional a quien lo requiere. El incremento 

en los índices de violencia familiar y de género hace que nuestro equipo sea proactivo al 

problema y ofrezca herramientas concretas a quien atraviesa alguna circunstancia de las 

descriptas. Durante este año avanzaremos en la capacitación de ley Micaela a entidades 

intermedias de la ciudad con el objetivo de concientizar en el abordaje de la temática y 

para dar cumplimiento a dicha legislación. 

En cuanto a prevención de adicciones, quiero resaltar y felicitar al equipo de 

profesional del centro de Asistencia a las Adicciones que como parte activa de la red 

provincial, fueron destacados por su labor y capacitación, jerarquizando el nivel de 

atención y obteniendo excelentes resultados sobre los pacientes asistidos. Me encantaría 

decirles que esta lucha la ganamos, pero siento que a veces no nos da tregua. Lo que si, 

nunca debemos bajar los brazos, cada persona recuperada es una vida que salvamos y ese 

mérito es de ellos, de su familia y de la sociedad que se compromete, que entre todos 

deciden salir adelante. El trabajo en la materia es muchísimo, y llevará años tabular sus 

resultados comparativos, debemos trabajar en generar conciencia que nada bueno viene 

del consumo de drogas y trabajar en proyectos que garanticen oportunidades de proyectos 

de vida para nuestros jóvenes; cuando alguien tiene un sueño y se aferra a él difícilmente 

se pierda en el camino. Trabajemos para que haya muchos sueños por cumplir, para que 

primen los buenos ejemplos y para que la carrera del mérito y la cultura del trabajo le 

ganen al consumo de drogas. Entre todos, lo podemos lograr. 

Contamos con un sistema de salud municipal ejemplo a nivel provincial, por su 

inversión e infraestructura desde hace años pero por sobre todo, por su personal humano, 

calificado, en formación permanente y con absoluto compromiso. Al final de este 2023, 

culminaremos la gestión con su edificio totalmente renovado y el vacunatorio con su 

ampliación, que lleva adelante la cooperadora de dicha institución y a quien agradezco 

enormemente, finalizada. Esto nos permitió y permitirá mantener el nivel de 
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inmunizaciones record de mas del 95% de la población vacunada en un espacio amplio, 

cómodo y de absoluto confort.  Adquiriremos para cumplir con el objetivo de modernizar 

y digitalizar por completo su equipamiento, un monitor fetal nuevo y el digitalizador de 

radiografías para que cada paciente se lleve su placa digital, igual que sucede en el sector 

privado. Quedo demostrado en la pandemia que nuestro hospital, junto a las clínicas y el 

servicio de emergencias estuvieron a la altura de las circunstancias vividas; y por ello, de 

modo articulado y en conjunto hemos impulsado un convenio para lograr la radicación 

de un médico anestesiólogo en la región. Informaré avances a vuestro cuerpo, ni bien 

podamos concretar dicha contratación. Me desvela un sistema de salud sólido y de 

calidad, donde todos tengan acceso y donde quien gobierne en el futuro pueda atravesar 

situaciones de crisis como las vividas como lo hizo nuestro equipo de trabajo, con la 

tranquilidad que todo lo que se podía tener, estaba. Ese resultado es un logro de años de 

trabajo, de comprometerse con el sistema y de apostar a fortalecer hospitales y clínicas.  

 Dejare al próximo Intendente un tablero de control de gestión con indicadores 

diarios que ya esta en funcionamiento y me permite tomar decisiones de modo 

permanente sobre el apoyo en datos estadísticos, un tablero completo de la gestión desde 

los reclamos, un mapa de calor sobre los índices de vulnerabilidad, los sectores de la 

ciudad más asistidos y las necesidades relevadas de cada barrio. Me propongo traspasar 

un manual de procedimientos sobre cada política pública implementada, sobre cada 

proceso interno que llevamos adelante y los resultados obtenidos para poder continuar 

evaluando de modo periódico su desempeño. En fin, me comprometo a compartir cada 

día vivido en la municipalidad, cada aprendizaje que transité en equipo y cada contacto 

que generé a raíz del honor de ser Intendente Municipal. Trabajé mucho, durante muchos 

años para que poder jerarquizar la gestión publica, para construir un plan de gobierno y 

para materializar los sueños de los dehezinos; pero lo mas lindo que lo hice con un equipo 

de gobierno hermoso que me llevaré para toda la vida y que lo hicimos junto a todos los 

dehezinos, que son los verdaderos protagonistas de esta historia. Nosotros somos 

pasajeros en la función, lo importante es contribuir a la felicidad y unión de cada 

dehezino, y a que nunca se deje de inflar ese pecho cuando dicen “vengo de General 

Deheza”… 

El futuro no es una abstracción, es la continuidad del presente, es el camino que 

venimos transitando, y el camino es seguro cuando hay visión, planificación, 

responsabilidad, vocación de servicio y trabajo. 

No alcanza un discurso para enumerar la enorme cantidad de proyectos, programas 

y políticas que marcan nuestro presente y edifican el destino de la ciudad.  

Frente a las dificultades, frente a las adversidades, a las urgencias que impone un 

escenario nacional y mundial cambiante y vertiginoso, General Deheza se consolida, día 

a día, como la ciudad que nos abraza, nos respeta, nos permite avanzar, como personas y 

como comunidad. Ese es nuestro orgullo, y es también nuestra responsabilidad seguir 

afianzando el presente con los cimientos sólidos que requiere el futuro que se viene, 

porque estamos convencidos de que el futuro no se espera, el futuro se hace.  

De este modo, dejo oficialmente inaugurado el periodo de sesiones ordinario para 

el año 2023 del Concejo Deliberante de General Deheza.  

Muchas gracias. Buenas noches a todos. 


